

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Meseros logran atención

REFERENCIA: El Heraldo de México. (6 de abril de 2020). COVID-19: Meseros logran mesa de atención metropolitana. Recuperado de <https://bit.ly/33ndhtb>

NOTA:

COVID-19: Meseros logran mesa de atención metropolitana

La cancelación de eventos en la Zona Metropolitana de la Ciudad de México por la Emergencia Sanitaria por COVID-19 orilló al gremio de meseros a manifestarse en el Zócalo capitalino.

La Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México recibió a meseros que se manifestaron en Palacio Nacional para demandar apoyos económicos durante la contingencia sanitaria.

Arturo Medina, subsecretario de Gobierno de la Ciudad de México, informó que se encuentra en mesa de atención con este sector de trabajadores de la industria restaurantera.

Del total, 87 por ciento son del Estado de México y 13 por ciento de la capital, según les reportaron los mismos manifestantes a la autoridad.

Medina precisó que estos prestadores de servicios se quedaron sin trabajo, ya que suspendieron eventos y se cerraron lugares donde trabajaban de manera eventual.

No cuentan con seguro social

Los meseros explicaron que no tienen seguro social o alguna prestación, debido a su condición de eventuales y que los patrones con los que colaboraban se han deslindado de cualquier corresponsabilidad en su atención.

Dijo que durante la reunión con ellos, se acordó la instalación de mesas de trabajo con el Estado de México, a través de la Secretaría de Gobernación, cuyo representante estuvo presente.

Cabe señalar que en esta mesa de trabajo, presidida por la Secretaría de Gobierno capitalina, también estuvieron representantes de las secretarías de Desarrollo Económico; y de Trabajo y Fomento al Empleo de la Ciudad de México.

COMENTARIO

El sector del empleo informal en alimentos se ha visto afectado por las restricciones derivadas de las medidas de aislamiento social, pues únicamente se puede brindar servicio a domicilio, perjudicando la entrada de ingresos de trabajadores como meseros que no cuenta con seguridad social que les permita sobrellevar la suspensión de actividades. Durante la manifestación en el Zócalo capitalino los meseros pidieron apoyos económicos durante el tiempo que continúe la emergencia sanitaria.

De acuerdo al portal Indeed¹, el salario promedio para un puesto de mesero/a en Ciudad de México es de \$4,864 al mes, un 11% más alto que el promedio nacional, con una permanencia de menos de 1 año. La cantidad de ingreso promedio no permite que pueda existir un ahorro mensual del trabajador, además de que el salario no suele ser fijo en este tipo de empleos, vulnerándolo frente a situaciones extraordinarias como lo es la pandemia.

¹ Indeed. (5 de marzo de 2020). Salarios de Mesero/a en Ciudad de México.

Recuperado de <https://bit.ly/3mz6aqp>

Las demandas y necesidades del sector informal deben ser tomadas en cuenta en los planes económicos, buscando reducir las afectaciones generadas por la crisis sanitaria dándole una especial atención al sector del empleo informal, ya que en México un poco más de la mitad de la población se encuentra en esta condición.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas